

Gründung eines Netzwerkes Düsseldorfer Wohngruppen

Im Fachforum II der lokalen Agenda wurde angeregt, ein Netzwerk „Düsseldorfer Wohnprojekte“ zu organisieren. 19 Wohngruppen bzw. Initiativen wurden angeschrieben. Ein erstes Treffen zur Gründung eines Netzwerkes Düsseldorfer Wohnprojekte hat am 12. September 2014 im Gemeinschaftshaus der Wohngruppe „*Wohnen mit Kindern e.V.*“ in Gerresheim stattgefunden. 26 Personen aus 12 Initiativen waren vertreten.

Die Situation in den einzelnen Wohngruppen ist sehr unterschiedlich. Einige Gruppen haben bereits Wohnprojekte realisieren können, andere sind noch in der Planungsphase. Manche Gruppen interessieren sich für Eigentum, andere wiederum für Mietwohnungen (frei finanziert oder auch im sozialen Wohnungsbau).

Das Bestreben, ein Düsseldorfer Netzwerk für Wohnprojekte zu gründen, wurde von allen Gruppen begrüßt. Allerdings sind die Vorstellungen über die Arbeit des Netzwerkes recht unterschiedlich. Allen gemeinsam ist jedoch der Wunsch, dass sich Projekte in Düsseldorf realisieren lassen. Das ist in Düsseldorf nur mit „*bezahlbaren*“ Grundstücken möglich. Hier sind die Politik und die Stadtverwaltung gefordert. Mitte November wird ein Arbeitstreffen der Initiativen stattfinden, zu dem die Gruppe „*Wohnen mit Kindern e.V.*“ einladen wird. Das Gemeinschaftshaus dieser Gruppe bietet sich als Treffpunkt an. Die Gruppe beabsichtigt, die Federführung für die Gründung übernehmen. Zur Vorbereitung des nächsten Treffens will der Vorstand dieser Gruppe einen Fragebogen ausarbeiten und an die einzelnen Initiativen verschicken, um die wesentlichen Ziele und Vorstellungen der Initiativen (Gesellschaftsform, Inhalte, Außendarstellung etc.) abzufragen.

Harald Oehme